

# Presentación

Juan Diego Betancur Arias

**Forma de citar este artículo en APA:**

Betancur Arias, J. D. (2026). Presentación. *Ciencia y Academia*, (7), 6-7. <https://doi.org/10.21501/2744838X.5321>

Es un honor y un placer presentarles esta nueva entrega: una colección de voces y miradas que, desde la investigación, nos invitan a comprender mejor nuestro mundo y, sobre todo, a conectarnos con las realidades humanas que nos rodean. La séptima edición de la revista *Ciencia y Academia* reúne la participación de diferentes actores sociales y académicos que, por medio de las metodologías científicas, buscan esbozar soluciones capaces de permear la vida cotidiana del ser humano.

## Un viaje por las realidades humanas

En esta edición, emprendemos un recorrido que nos lleva al corazón de las experiencias humanas más desafiantes. Ovalle-Pedrozo nos ofrece una mirada esperanzadora en "Desafíos y oportunidades de la construcción de la paz en Colombia". Este artículo explora los elementos clave para alcanzar una paz duradera en Colombia, destacando la importancia de abordar las desigualdades sociales y los factores que impactan a las comunidades vulnerables y a las víctimas del conflicto armado. A través de una revisión de literatura científica, se establecen relaciones significativas sustentadas en inferencias teóricas.

## Explorando el alma y la vida urbana

Nos adentramos en el pensamiento que ha moldeado nuestra comprensión del ser, con Bravo-Ruiz, quien explora "La definición de alma como *pneuma* en la tradición estoica". Este artículo nos invita a una reflexión introspectiva sobre la esencia de lo humano a través de la historia del pensamiento.

El texto que cierra la sección de artículos de revisión: "Control y mitigación de ácaros en especies de flores ornamentales en Colombia". Un trabajo innovador que resalta las oportunidades que tienen los floricultores colombianos para la producción de las insignias nacionales, las flores y su control biológico.

## Miradas hacia un futuro sostenible y consciente

La revista también nos invita a mirar el presente y conectar con nuestro entorno. Serna-Mazo, Bedoya-Jaramillo, Palacio- Mesa y Calle-Piedrahita presentan "Airbnb y la gentrificación: un análisis del marketing colaborativo". Este artículo examina un fenómeno económico y reflexiona sobre el impacto de la tecnología en nuestras ciudades y comunidades, analizando cómo estas transformaciones inciden en la vida de quienes las habitan.

## Conectando con la educación y el bienestar

La educación, como pilar de nuestro futuro, se presenta con una visión innovadora y humana. Guzmán-Atehortúa, Pomare-Castellón, Osorio-Londoño y Cano-Sánchez nos presentan "Pensamiento creativo y nuevas tecnologías en la educación: aportes teóricos e investigativos". Este trabajo resalta cómo la creatividad y la tecnología pueden unirse para fomentar el potencial único de cada estudiante, reconociendo sus talentos y formas de aprender.

Otro tema que nos toca profundamente es el que aborda Martínez-Hoyos en "La detección temprana en el TEA: transitando del déficit a la inclusión social y educativa". Su reflexión nos impulsa a ver el trasfondo del espectro autista no como una limitación, sino como una oportunidad para construir puentes hacia la inclusión, reconociendo la diversidad de las mentes.

En sintonía con la educación emocional, Albor-Liconá nos invita a reflexionar en "Las neurociencias como eje integrador para la educación emocional en la formación de maestros normalistas". Este artículo subraya la importancia de nutrir los estados emocionales de nuestros futuros educadores para que ellos, a su vez, puedan guiar a sus estudiantes con mayor empatía y compasión.

Esperamos que cada uno de estos artículos les inspire e invite a la reflexión y les conecte de manera más profunda con las múltiples facetas de la experiencia humana. ¡Disfruten de esta séptima edición de *Ciencia y Academia!*